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Filemón 1:1-9 
Prisionero de Cristo 

                                                       Por Chuck Smith 

 

(INTRO - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, 

el ministerio radial del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa California. 

El Pastor Chuck al presente está conduciéndonos en un estudio versículo a 

versículo a través de la Biblia.  

En la edición de este día de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, estaremos 

viendo lo que implica ser un prisionero de Jesucristo. 

 Al abrir nuestras Biblias en Filemón capítulo 1, versículo 1. Así que continuemos 

con el Pastor Chuck Smith mientras explica por qué el apóstol Pablo está intercediendo 

por un esclavo que fugitivo. 

(BODY – PASTOR CHUCK)  

Filemón fue escrita por Pablo el apóstol a un hombre cuyo nombre es Filemón y 

vivió en Colosas. Esta carta fue escrita al mismo tiempo que Pablo escribió la epístola a 

Colosenses. Cuando Pablo escribió la epístola a los Colosenses, el hizo mención de que 

estaba enviando la carta con Tíquico, y también Onésimo que era uno de ellos mismos, 

estaría viniendo con Tíquico  con la epístola. La carta a Filemón involucra a este hombre 

Onésimo, puesto que en un tiempo él fue esclavo de Filemón, que había robado 

evidentemente dinero y había huído. Ahora, Pablo lo está regresando a el con ésta 

epístola en la cual Pablo está intercediendo por Onésimo, que Filemón pudiera recibirle 

no más como un esclavo sino como un hermano en Cristo. 

Así que esta es una de las epístolas de la prisión. Y en esta Pablo no solo le pide a 

Filemón que tenga misericordia con Onésimo, sino que también esté preparando un lugar 

para que Pablo se quede, porque Pablo esta esperando ser liberado de la prisión pronto, 

como fue liberado de la prisión, de ese primer aprisionamiento y más tarde volvió a ser 

arrestado y luego ejecutado. Así que,  

Pablo, prisionero de Jesucristo, (Philemon 1:1),  
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La Biblia nos dice que “Si, pues, coméis o bebéis, o hacéis otra cosa, hacedlo todo 

para la gloria de Dios.” (1era Corintios 10:31) Pablo en su servicio era un siervo de 

Jesucristo. Como siervo de Jesucristo, su vida estaba totalmente comprometida a la causa 

de Jesucristo. Así que lo que fuese que aconteciera con él no lo miraría como personal 

sino como a al Señor y la causa del Señor. 

Pienso muchas veces que nosotros los Cristianos quedamos desencajados porque 

tendemos a personalizar el reproche que viene a nosotros por la causa de Jesucristo. Si 

mientras estoy compartiendo mi fe en Jesucristo, o mi amor por el Señor, con todos, y 

ellos se enojan conmigo y me dicen que soy un tonto y cosas de esa naturaleza, tiendo a 

personalizar sus comentarios, en lugar de darme cuenta que la animosidad que ellos 

sienten no está realmente dirigida hacia mi, está dirigida hacia el Señor que yo 

represento. Y así que pienso que es importante que hagamos la distinción en nuestra 

mente, de forma tal que con frecuencia el reproche que llevamos sea el reproche de 

Cristo. 

 Así que cuando en la iglesia primitiva estaban siendo perseguidos y se les decía 

que no predicasen mas en el nombre de Jesucristo, ellos se gozaban y eran contados por 

dignos de sufrir por Cristo Jesús. Así que aquí el se ve a sí mismo, interesante, no como 

un prisionero de Roma. Roma no podía retener ni podía impedir la obra del Espíritu 

Santo de Dios en la vida de Pablo. “Soy prisionero de Jesucristo” Y cuando usted ve las 

cosas de esa forma, pone una luz diferente sobre nuestras experiencias. Puedo soportar, 

puedo aceptarlo cuando me de cuenta de que es para el Señor y para Su Nombre y causa 

que estoy experimentando estas cosas. 

Pablo cuando él habló a los efesios allí en mileto, en la playa, el habló a ellos de 

cómo es que él estaba con ellos sirviendo al Señor. Y cuando necesitamos darnos cuenta 

de que el Señor es nuestro amo, estamos sirviéndole. Lo que sea que nos caiga, lo que sea 

que nos suceda por su causa y por causa de Su gloria y que verdaderamente somos Sus 

siervos, y por lo tanto los resultados de nuestro servicio también son los de ese servicio. 

Así que soy un prisionero de Jesucristo.  

y el hermano Timoteo,  (Philemon 1:1),  

Ahora, cuando Pablo escribió la epístola a los Colosenses, el también unió el 

nombre de Timoteo con el de él, porque Timoteo era bien conocido en la iglesia de 



 

 3 

Colosas. El había estado allí con Pablo ministrando. También es interesante que tenemos 

completa la carta, Marcos, Aristarco, Demas, Lucas, Pablo dijo “Mis colaboradores” 

Estos son los mismos que Pablo se une en salutación en la epístola a Colosenses. Así que 

sabemos que ambas fueron escritas al mismo tiempo.  

Porque al tiempo en que Pablo escribió su segunda carta a Timoteo en su segundo 

aprisionamiento, el dijo “me abandonaron todos los que están en Asia, de los cuales son 

Figelo y Hermógenes.” (2 Timoteo 1:15), “porque Demas me ha desamparado, amando 

este mundo” (2 Timoteo 4:10)  entre otros. Así que, aquí con la epístola a los Colosenses, 

el mismo nombre que Pablo acompaña con el suyo al final de la salutación está unido en 

esta epístola a Filemón. Así que él se une a Timoteo, y luego al final en la salutación se 

une a los mismos que se unió en la epístola a los Colosenses. “A Timoteo nuestro 

hermano” 

al amado Filemón, colaborador nuestro, y a la amada hermana 

Apia, (Philemon 1:1-2), 

 

Ahora, Apia era probablemente la esposa de Filemón. Es un nombre femenino y 

así que probablemente fuera la esposa de Filemón que Pablo está también saludando aquí 

al principio de la epístola  

y a Arquipo (Philemon 1:2) 

Ahora, hay algunos comentarios que sugieren que Arquipo era el hijo de Filemón 

y que él estaba en el ministerio. Pablo habla de Arquipo como  

nuestro compañero de milicia, (Philemon 1:2), 

 

Y esta era una frase que el estaba usando de los que estaban en el ministerio en el 

Evangelio. Así que, saludando probablemente a la casa de Filemón, su esposa Apia, y su 

hijo Arquipo. 

 
y a la iglesia que está en tu casa: (Philemon 1:2): 

Así que, al menos Filemón tuvo un estudio hogareño de la Biblia en Colosas y 

había una carta enviada a toda la iglesia de Colosas, pero Pablo aquí saluda a la iglesia 

que está en su casa. O la palabra aquí es “eklesia” la asamblea de los que están 
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congregados en tu casa. Y en la iglesia primitiva no tenían muchos edificios. Con 

frecuencia ellos se encontraban en sus hogares y no era poco común el tener una iglesia 

en la casa. Y la iglesia en ella misma estaba constituida por dos o tres personas 

congregadas en el nombre de Jesús. Así que Jesús dijo que él honraría tal reunión 

“Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de 

ellos” (Mateo 18.20) Y así que Filemón tenía una iglesia o comunidad, un estudio Bíblico 

en los hogares en su propia casa. 

Gracia y paz a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor 

Jesucristo. (Philemon 1:3). 

Así que este es el típico saludo Paulino, “Gracia y paz de Dios nuestro Señor 

Jesucristo” 

Doy gracias a mi Dios, haciendo siempre memoria de ti en mis 

oraciones, 

Los hombres que Dios usa son hombres de oración, entre otras cosas, y es 

interesante cuan frecuente Pablo referencia su propia vida personal de oración. Porque 

cada una de las epístolas, el hace mención de cómo es que el está orando por ellos 

continuamente. Y en algunas de ellas, como él está intercediendo por ellos día y noche. 

La vida de Pablo era una vida de oración, constantemente en oración, porque Pablo se dio 

cuenta del poder de la oración. Usted verá aquí estaba Pablo aprisionado en Roma. 

Sentado allí, como se cree en la prisión Mamertina, encadenado a un guardia Romano. 

Roma no podía detener el testimonio de Jesucristo. Porque Pablo por medio de la oración 

estaba continuando su obra en todas las iglesias que el había establecido al orar por ellos.  

Usted verá la cosa interesante acerca de la vida de oración es que no está atada a 

la localidad como lo está el servicio. Pensamos que servir al Señor es probablemente una 

de las cosas más importantes que podemos hacer. Más importante que el servicio es la 

oración porque hay ocasiones cuando a través de circunstancias descontroladas, nuestro 

servicio debe ser limitado. Quiero decir si usted está sentado allí en una celda y usted está 

encadenado a un guardia romano, su servicio habrá de ser bastante restricto. Pero ellos no 

podrían restringir el poder de la vida de oración de Pablo. 

Y así que él estaba continuando en ejercitar un ejercicio muy dinámico y 

poderoso en la oración, porque por medio de la oración el iba alrededor a varias iglesias y 



 

 5 

a varios individuos mencionados en ellas por nombre. Y aquí esta hablando de cómo él 

esta mencionando a Filemón siempre en sus oraciones. Y así que Pablo no tenía duda, 

una lista de oración muy extensa que el oraba por las iglesias, las iglesias específicas, y 

luego iba por los líderes en las iglesias por nombre, sosteniéndoles delante del Señor. Y 

así que el tremendo poder cuando se sentó allí en la cárcel, el estaba yendo en oración por 

las provincias de Asia y Grecia, y  de regreso a Jerusalén y haciendo una obra para Dios 

mientras estaba confinado  en esa prisión  

Pablo dijo, 

porque oigo del amor y de la fe que tienes hacia el Señor Jesús, y 

para con todos los santos; (Philemon 1:5); 

Así que Filemón era un hermano bendito en Cristo, uno por los cuales Pablo dio 

gracias porque Pablo escuchó del amor que Filemón tenía y la fe que estaba demostrada 

hacia todos los santos en comunicación de su fe. Pablo en el siguiente versículo habla de 

la comunicación de su fe, que es la fe en acción. EL demostró su fe a la iglesia por lo que 

hizo por la iglesia y lo que dio por los que están en la iglesia y los que están en necesidad.  

Santiago dijo “Pero alguno dirá: Tú tienes fe, y yo tengo obras. Muéstrame tu fe 

sin tus obras, y yo te mostraré mi fe por mis obras” (Santiago 2:18) Así que Pablo habla 

acerca de la fe que Filemón tiene que de hecho está probada o demostrada en el hecho de 

que el está compartiendo con la iglesia. 

La palabra traducida “participación” aquí es la palabra Griega “koinonia” la cual 

significa la comunidad de compartir lo que uno tiene con otros, el intercambio mutuo. 

Ahora, Filemón probablemente era un hombre muy adinerado, pero el también tenía uno 

que estaba dispuesto a compartir lo que él tenía con otros que no tenían, y por lo tanto era 

una demostración de su verdadera fe. 

para que la participación de tu fe [o la koinonía, la comunidad en 

la que se comparte] sea eficaz en el conocimiento de todo el bien que está 

en vosotros por Cristo Jesús. (Philemon 1:6). 

Así que la obra de Jesucristo dentro de su vida era demostrada por su vida, y la 

vida de amor,  y la vida de compartir con los que estaban dentro del cuerpo de Cristo. 

Ahora, Pablo llega al asunto que preocupa, Onésimo. 
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Pues tenemos gran gozo y consolación en tu amor, porque por ti, 

oh hermano, han sido confortados los corazones de los santos. (Philemon 

1:7). 

Y así que Pablo verdaderamente se regocijó en el testimonio de la vida de este 

hombre y en la obra de Dios dentro de su vida que fue demostrada por medio de obras 

que hizo. 

Por lo cual, aunque tengo mucha libertad en Cristo para mandarte 

lo que conviene, más bien te ruego por amor, (Philemon 1:8-9), 

Ahora, Pablo era el apóstol, el tenía la autoridad como un apóstol de encarecerle u 

ordenar hacer un cosa en particular a una persona. Y aunque Pablo dijo “Puedo 

encomendarle algo. Nunca les ordeno hacerlo. No voy a ordenarte, te voy a implorar. Te 

estoy suplicando. 

 
Jesús dijo a Sus discípulos que los Gentiles amaban ejercer dominio. Ellos aman 

gobernar sobre las personas. Aman mostrar su autoridad. Pero también dijo que no será 

así entre ustedes. Porque cualquiera que sea el principal entre ustedes, será el siervo de 

todos. 

Así que, aquí está Pablo, el tiene autoridad como apóstol. En lugar de venir con su 

autoridad y decir “Ahora, Filemón, esto es lo que te mando hacer” el dijo “Te suplico 

Filemón” El está apelando verdaderamente al amor que sabe que Filemón tiene, a la 

compasión que este hombre ha demostrado. Y cuanto mejor es cuando alguien viene 

apelando a la más alta naturaleza del amor.  

Ahora, hay quienes no son movidos mucho por el amor, y así que la Biblia dice 

tiene que salvar a algunos por temor. Y así que por supuesto, algunos predicadores citan 

esa Escritura de memoria y ponen a la gente al borde del abismo todos los domingos, 

para que puedan salvar a algunos por temor. Pero no hay Escrituras que digan, no debes 

darte cuenta de que es “su benignidad que guía al arrepentimiento” (Romanos 2:4) 

Algunos son salvos por temor, pero esta es la base de la motivación. Pablo dijo  “ 

es el amor de Cristo el que me constriñe” Motivado por el amor de Cristo, la más alta 

motivación. Y así que el escoge apelar a una motivación más alta, pidiéndole a el por el 

amor que sabe que posee. “Por lo tanto, aunque podría ser muy integro en Cristo para 
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ordenar hacer esto lo cual esta bien o encaja, con todo por causa del amor que el sabe que 

posee. “Por lo cual, aunque tengo mucha libertad en Cristo para mandarte lo que 

conviene, más bien te ruego por amor” 

siendo como soy, Pablo ya anciano, (Philemon 1:9), 

¿Cuantos años tenía Pablo? En este punto probablemente a finales de los 

cincuentas o principios de los sesenta. Pero el había resistido tales dificultades por causa 

de Cristo que su cuerpo estaba todo derrumbado. Y el habló de su enfermedad 

oftalmológica muchas veces. Y así que, cuando usted pensó que el estaba alrededor de los 

sesenta, el habla de él mismo como anciano. 

y ahora, además, prisionero de Jesucristo;  (Philemon 1:9). 

Nuevamente no reconociendose un prisionero de Roma, sino de Jesucristo.  

 (CIERRE - NARRADOR)  And we do hope you'll make plans to join us. 

Continuaremos con más de la intercesión de parte de un esclavo fugitivo en nuestra 

próxima lección cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio a través del libro de 

Filemón. 

 (PROMO)   

 (CIERRE - NARRADOR)  Y asegúrese de acompañarnos nuevamente cuando el 

Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de Filemón. Será aquí en la 

siguiente edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora, nuevamente aquí 

está el pastor Chuck Smith. 

 (PASTOR CHUCK) Y ahora, que el Señor este con usted y le bendiga esta 

semana abundantemente. Que usted experimente verdadero crecimiento en su caminar 

con Jesucristo al fortalecerle a usted y guiarle y ayudarle y al obrar en usted esa perfecta 

obra en el nombre de Jesús. Amén.                   

 (CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por La Palabra de 

Dios para Hoy, en Costa Mesa, California. 


